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НАЧАТЬ С СЕБЯ
А как Вы относитесь к субботникам? Этот вопрос задал 
наш корреспондент участникам традиционного весеннего 
субботника, проводимого в АО «Соликамскбумпром».

ИСТОРИЯ С ШОКОЛАДОМ
Пока садово-огородные заботы не взяли в плен  
наших ветеранов-бумажников, они побывали 
с экскурсией в новых интересных местах. 

В структурных подразде
лениях предприятия заметили 
изменения, в авангарде кото
рых именно эта серьёзная стро
гая служба. Суть начавшихся 
перемен раскрыл заместитель 
главного инженера по охране 
труда и промышленной безопас
ности Александр Александрович 
Хлызов:

— В этом году мы участву
ем в работе над реализацией 
проекта «Оптимизация рабо
ты по обеспечению бесплат
ной выдачи средств индивиду
альной защиты и смывающих 
средств работникам предприя
тия». В рамках этого проекта 
у нас идёт переработка пятьде
сят пятого стандарта по порядку 
обеспечения работников пред
приятия СИЗ. Стандарт был 
утверждён в 2007 году, и нормы, 
которые в нём действовали, уже 
не применяются. Требования, 
которые применялись к качеству 
спецодежды, не удовлетворя
ют работников — они отмечают, 
что ткань недостаточно пропус
кает воздух, даёт усадку после 

стирки. По результатам про
ведённого в цехах анкетирова
ния были переработаны нормы 
для спецодежды. С 1 сентября 
2023 года, согласно изменениям 
в законодательстве и в соответ
ствии с приказом Министерства 
труда и социальной защиты РФ 
от 29.10.2021 № 767н, № 767н, 

каждый работодатель должен 
разработать свои «Нормы выда
чи СИЗ». 

На сегодняшний день вве
дены внутренние нормы в пяти 
структурных подразделени
ях — в бумажных производ
ствах № 1, № 2 и № 3, ДМП 
и ЛСП. В них работникам СИЗ 

выдаются по новым нормам. 
Спецодежда для работников 
«горячих цехов» сшита из тка
ни, содержащей не менее 80 % 
хлопка, фабриками, с кото
рыми мы напрямую заключи
ли договоры. Изменились так
же комплектация и сроки носки 
спецодежды.

НОВОЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ЛУЧШЕ
 Слово специалисту

В работе службы охраны 
труда и промышленной 
безопасности важна 
система, важно 
следовать незыблемым 
правилам. Но это 
не значит, что внедрение 
нового невозможно 
или рискованно.

Продолжение на стр. 2
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Прикамье 
к сезону ещё 
не готово!

Глава краевого МЧС дал неуте
шительный прогноз по пожаро
опасной ситуации в этом сезоне. 
По его словам, на заседании глав 
муниципалитетов, пермские спа
сатели уже две недели держат 
«тяжёлую оборону».

«Прогноз на лето очень и очень 
неутешительный. Май практиче
ски без осадков. В июле – августе 
Пермский край будет находиться 
в зоне антициклона. Для стаби
лизации обстановки необходим 
обширный комплекс противопо
жарных мер», — сказал началь
ник ГУ МЧС России по Перм
скому краю Александр Урусов.

Пожароопасный сезон в Перм
ском крае стартует с 30 апреля. 
В данный момент необходимо 
в кратчайшие сроки завершить 
работы по опашке, приведению 
в нормативное состояние про
тивопожарных полос, пожарных 
разрывов по границам населён
ных пунктов, подверженных рас
пространению лесных пожаров.

«Осталось три дня, работа ещё 
не завершена», — подытожил 
глава МЧС.

Двадцать тысяч 
дополнительно

Из бюджета Пермского края 
выделены средства на дополни
тельную закупку вакцины от кори. 
В настоящий момент закупается 
20 070 доз вакцины.

Также по медицинским органи
зациям уже распределены 5 тысяч 
имеющихся доз вакцины для купи
рования возможных (завозных) 
случаев кори у детей и взрослых. 

По данным на 21 апреля, случаев 
кори в Пермском крае не выявлено, 
но зарегистрированы завозные слу
чаи из других регионов. В связи 
с этим в Перми проводятся про
тивоэпедимические мероприятия 
по наблюдению и выявлению кон
тактных лиц. В рамках подчищаю
щей иммунизации планируется 
привить более 24 тысяч человек.

По информации сайта  
https://perm.rbc.ru/

Лучший 
спортивный 
регион

На ежегодном форуме 
«SPORT B2B EXPO & FORUM», 
который проводится при под
держке Министерства спорта РФ, 
Пермский край признан лучшим 
спортивным регионом.

Это высокая оценка работы, 
которую системно ведёт регио
нальное Министерство спорта. 
Построено и реконструировано 
19 стадионов и 1 теннисный корт, 
устроено 115 открытых спор
тивных площадок, 45 площадок 
для подготовки и выполнения нор
мативов ГТО, построены 2 физ
культурнооздоровительных ком
плекса открытого типа и крытый 
ледовый каток, отремонтировано 
206 спортивных залов. 

По информации сайта  
https://www.kommersant.ru/

Заместитель главного инженера по охране труда и промышленной безопасности А. А. Хлызов  
во время ежедневного обхода цехов и производств.

ПРИГЛАШАЕМ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ
В МИТИНГЕ У ПАМЯТНИКА
ПАВШИМ ВОИНАМ-БУМАЖНИКАМ
И ШЕСТВИИ «БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

ПОСТРОЕНИЕ КОЛОННЫ 15:45
НАЧАЛО МИТИНГА 16:00

5 мая5 мая



2
№

 1
6 

(4
61

3)
 П

ят
ни

ца
, 2

8 
ап

ре
ля

 2
02

3 
го

да
 Слово специалисту

НОВОЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ЛУЧШЕ
— Александр Александро

вич, внутренние нормы будут 
меняться и в других структур
ных подразделениях? 

— Мы продолжаем рабо
ту по изменению внутренних 
норм. В ней задействованы 
специалисты ООТ и ПБ, проф
ком. К 1 сентября будут охва
чены все цеха. Изменения будут 
учитывать микроклимат, все 
производственные факторы 
для каждой отдельной профес
сии и мнение работников. 

— А что в части проекта 
по смывающим средствам 
для работников?

— Идёт процесс перехода 
на качественные смывающие 
средства (обезвреживающие, 
дезинфицирующие, уходовые) 
в накопительных дозато
рах. Дозаторы уже установ
лены в умывальных комнатах 
нескольких цехов. Это более 
гигиенично и экономично.

— Александр Александро
вич, на какое из нововведений 
Вы обратили особое внимание?

— Хотелось бы отметить 
положительный опыт использо

вания услуг химчистки для спец
одежды. Химчистка даёт одежде 
вторую жизнь. Одежда выглядит 
после чистки как новая, в инди
видуальной упаковке, вопрос 
об утилизации загрязнённой 
одежды не стоит. По предва
рительным подсчётам отказ 
от утилизации в пользу услуг 
химчистки может дать весо
мый экономический эффект, так 
как чистка одного комплекта 
в разы ниже стоимости нового.

Комплекты одежды после 
чистки выдаются тем, кто трудо
устраивается временно, исполь
зуются во время выполнения 
работ, не связанных с основной 
деятельностью на рабочем месте, 
например, во время общего пла
нового останова предприятия 
на капремонт, как дежурная 
одежда. 

— Что ещё будет внедрено 
в этом инновационном 2023 
году?

— На предприятии интегри
руется система 1СОТ и ПБ, 
которая упорядочит выдачу 
и замену СИЗ, контроль нали
чия их на складах, сроков изно
са. Система будет отслеживать 

нормы, в соответствии с ква
лификационным справочником, 
в ней будут индивидуальные раз
меры одежды и обуви для каж
дого работника. Система позво
лит формировать ежемесячную 
и годовую потребность в СИЗ, 
своевременно готовить заявки 
на приобретение. 

Мы ожидаем, что в кон
це этого года сможем начать 
работать с новой системой. 

Интеграция накопленной 
ООТ и ПБ информации должна 
пройти автоматически. 

— Александр Александро
вич, отдел работает прежним 
составом? Что бы Вы сказали 
коллегам по случаю профессио
нального праздника?

— Отдел, ежедневно осу
ществляя контроль за выпол
нением работниками предприя
тия инструкций и требований 
по охране труда и промыш
ленной безопасности, работа
ет дружной командой. Коллек
тив наш немного обновился. 
К нам пришёл молодой инже
нер по пожарной безопасности 
Никита Игоревич Медведев. 
В скором времени ожидаем, 
что группу охраны труда попол
нит ещё один специалист.

Поздравляю всех ответствен
ных за охрану труда с профессио
нальным праздником! Желаю 
вам спокойных трудовых будней, 
без ЧП и форсмажоров. Благо
получия в личной жизни. Удачи 
во всех делах и всегда дружеской 
обстановки в коллективе. 

Елена Налётова

Продолжение. Начало на стр. 1

Молодое пополнение в ООТ и ПБ — 
инженер по пожарной безопасности 
Н. И. Медведев.

Акция  
«Сад памяти»

Жители Прикамья, как и всей 
страны, высаживают деревья 
в память об участниках Великой 
Отечественной войны.

— В Соликамском городском 
округе акция состоится 13 мая, — 
рассказывает директор Соли
камского лесничества Дмитрий 
Гилёв. — На территории округа 
будет высажено 8 000 саженцев 
сосны, из них 2 000 с закрытой 
корневой системой. Для участия 
желающие могут обратиться 
к нам в лесничество, будем фор
мировать списки, чтобы доста
вить автотранспортом к месту 
проведения акции. Соликамцы, 
присоединяйтесь!

Соликамское лесничество: 
г. Соликамск, ул. Калийная, 150, 
домофон 3, телефоны 75577, 
75575.

Заработала 
переправа

Соликамцы, в Тюлькино 
с 24 апреля начала работу 
паромная переправа.
 Первый рейс — 6:30 – посё

лок Тюлькино; 6:50 – деревня 
Тюлькино. 
 Последний рейс — 21:00 – 

посёлок Тюлькино; 21:15 – 
деревня Тюлькино.
 Перевозка лесовозов, круп

ногабаритной техники до 20:00.
 В течение дня паром осу

ществляет рейсы по мере напол
нения. При отсутствии транс
порта стоянка парома не более 
20 минут. 
 Пересменка с 7:00 до 7:20 

(посёлок Тюлькино). 
В чрезвычайных и экстренных 

случаях первоочередное право 
передвижения через паромную 
переправу предоставляется авто
транспорту пожарной охраны, 
МВД РФ и скорой медицинской 
помощи.

Осторожно, 
огонь!

На территории СГО запре
щено сжигание отходов, в том 
числе травы, листьев, веток, 
пуха.

Этот запрет установлен Пра
вилами благоустройства СГО. 
Нарушение установленных 
запретов влечёт составление 
инспектором протокола об адми
нистративном правонарушении 
и наложение штрафа на граж
дан в размере от 1 000 до 4 000 
рублей.

С начала пожаро опасного 
периода муни ципальными инспек
торами уже составлено три адми
нистративных протокола, один 
из которых — по материалам 
спутникового мониторинга. 

О фактах нарушений кем
либо установленных запре
тов граждане самостоятельно 
могут сообщать в управле
ние муниципального контроля 
на адрес электронной почты 
umk@solikamsk.permkrai.ru 
с приложением фотоснимков, под
тверждающих разведение костров, 
сжигание отходов, травы.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru/

 Городские новости

 Доска почёта

И такая черта есть в харак
тере моего сегодняшнего собе
седника — Дмитрия Алексан
дровича Фролова. Дома у него 
целая коллекция моделей раз
ных видов техники, собранных 
его руками. Интерес к технике 
Дмитрию привил отец, мно
гие годы проработавший шофё
ром. Было у подростка и ещё 
одно увлечение, имевшее более 
практичный характер. 

— Сколько себя помню, всё 
время с электричеством ковы
рялся, — рассказывает Дмит
рий Александрович. — Ремон
тировал розетки, выключатели, 
разные электроприборы. Нра
вилось этим заниматься — 
было интересно. Поэтому после 
окончания школы пошёл 
учиться на электрика.

12 лет трудится Дмит
рий Александрович слесарем 
электриком по ремонту 
электро оборудования автомо
билей в автолесовозном цехе 
АО «Соликамскбумпром». 

Каждое утро слесарей 
электриков начинается с разна
рядки, на которой мастер рас
пределяет плановые работы. 
От качества и своевремен
ности их выполнения зависит 

сокращение времени про
стоев транспортных средств 
на ремонте.

— День на день не прихо
дится, — уточняет Дмитрий 
Александрович. — Бывает 
и так, что с утра, по плану, только 
один автомобиль к ремонту, 
а к вечеру, к концу смены, гля
дишь, уже десять автомобилей 
отремонтировали. По опыту 
скажу, что самые загружен
ные дни — это воскресе
нье и понедельник. Именно 
в таком порядке. После трудо
вой недели машины возвраща
ются в гараж, и до понедель
ника нужно успеть исправить 

все выявленные в них непо
ладки электрооборудования. 

Сезон зимней вывозки леса 
для коллектива АЛЦ — самая 
горячая пора. И слесариэлек
трики не исключение. Временами 
зимняя погода достигает таких 
минусов, что электрооборудова
ние автомобилей не выдержи
вает. Приходится электрикам 
выезжать в командировки.

— В мороз сложно рабо
тать с проводами, — говорит 
Дмитрий Александрович. — 
Надо изоленту примотать, 
а она на морозе замерзает. И тут 
на помощь приходит смекалка.

Результат важен всегда, 
но и процесс работы дол
жен доставлять удоволь
ствие, уверен работник. Совре
менный слесарьэлектрик 
по ремонту электрооборудова
ния автомобилей должен обла
дать глубокими знаниями авто
технического дела и электрики, 
понимать принцип, по кото
рому действуют автомобильные  
системы, знать диагностическое 
оборудование, уметь читать 
чертежи. Иногда для решения 
поставленной производствен
ной задачи, Дмитрию Алексан
дровичу вместе с напарником 
приходится проводить настоя
щий мозговой штурм, тогда 
на  помощь приходят и много
летний опыт работы, и знания, 
подчерпнутые из интернета.

— Дмитрия Александро
вича могу охарактеризовать 
только с положительной сто
роны, — отзывается о напар
нике Александр Александрович 
Ляшенко, слесарьэлектрик 
по ремонту электрооборудо
вания (автомобилей) АЛЦ. — 
Как специалист, он — про
фессионал своего дела, очень 
любопытный, в хорошем 
смысле слова, и упорный. Если 
чтото не знает, будет искать 
ответ, докапываться до сути, 
и придёт к нужному результату. 
Как коллега — очень спокой
ный, не конфликтный. С ним 
всегда можно договориться, 
найти компромисс. Если ему 
позвонить, попросить помощи 
в любое время — он приедет 
и обязательно поможет. 

Светлана Мельникова

ВО ВСЁМ ДОЙДЁТ ДО СУТИ
В «советском» 
детстве он занимался 
в авиамодельном кружке.  
Замечено, что занятия 
моделированием 
развивают в человеке 
стремление всегда 
достигать поставленной 
цели.
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 Здоровье

ХОТЬ ЦАПЛЕЙ,  
ХОТЬ ЛАСТОЧКОЙ!

 Традиции

Да, да! Представляйте себя цаплей, ласточкой 
и учитесь держать баланс! Для чего? Чтобы 
быть здоровыми долгие годы. Даже дети знают, 
что на балансе всё держится.

А в голове за секунды про
носится: «Зачем ты вызвалась? 
Ну, а кто, если не ты? Ох, уж 
это пионерское детство. Надо, 
Света, надо!» 

— Глаза боятся, а руки 
делают, — подытоживаю я 
и включаюсь в работу.

А как вы относитесь к суб
ботникам? С таким вопросом 
я обратились к бумажникам.

— Отношусь положи
тельно, — говорит Вячеслав 
Юрьевич Поддуев, водитель 
автомобиля, АЛЦ. — У нас 
в цехе субботник после зимы 
каждый год проводится. Каж
дый хочет жить и работать 
в чистоте. Это отличная возмож
ность не словом, а делом позабо
титься о том месте, где живёшь. 
Да и физический труд на свежем 
воздухе ещё никому не мешал.

— Субботник — это замеча
тельно. Я всегда «за», — отве
чает Ольга Анатольевна Геер, 
бухгалтер. — Люблю, когда 
вокруг чисто и красиво. Конечно, 
лучше было бы не мусорить, 
но, к сожалению, так посту
пают не все. Ежегодно, будучи 
школьниками, мы убирали нако
пившийся за зиму мусор в лесу, 
в Дубраве. Эта хорошая при
вычка осталась до сих пор. Каж
дый год весной наводим порядок  
во дворе дома. А ещё суббот
ники — это заряд положитель
ных эмоций и отличный пример 
подрастающему поколению.

— Отношение положитель
ное, — рассказывает Николай 
Семёнович Бухаринов, веду
щий инженер по техниче
скому надзору, строительству 
и ремонту зданий и сооруже
ний. — Когда работал на СЛЗК, 
мы на субботниках убирали 

улицу Коммунистическую. Очень 
хорошо, что Соликамскбумпром 
сохранил традицию проведения 
субботников. Нужно беречь свой 
город, заботиться о нём, об окру
жающих нас людях, и, конечно, 
о самом себе! В чистом городе 
и душа становится чистой. 

— Субботники нужно про
водить, — говорит Людмила 
Демьяновна Мельникова, 
ветеран АО «Соликамскбум
пром». — Кто из нас не мечтает 
жить в чистом уютном городе, 
любоваться красотой и ухожен
ностью парков, скверов, лесов 
и реки? Мы сами выбираем те 
условия, в которых будем жить. 
Это наш город, поэтому надо 
стараться сделать его чище. 

И субботник — это хороший 
повод для этого. 

Подводя итог всему ска
занному, хочется отметить, 
что субботники — это отличная 
возможность лично поучаство
вать в уборке своего двора, улицы, 
города, найти единомышленни
ков и почувствовать, что принцип 
«начать с себя» — действительно, 
самый надёжный и простой спо
соб сделать мир лучше.

Светлана Мельникова

НАЧАТЬ С СЕБЯ
Вторник, 25 апреля.  
Первый день субботника. 
У меня и моих (не побоюсь 
этого слова) соратников 
в руках грабли и мётлы. 
Впереди нас ждёт аллея, 
укрытая плотным слоем 
из листьев и мусора. 
Небольшая пауза — 
примериваемся, оцениваем 
фронт работы. 

Ветераны: «Труд объединяет!»

Нас мало, но мы из ЦСС!

АЛЦ, цех КИП и А, управление — самая дружная бригада субботника Держи баланс!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Михайловна 
МАТВЕЕВА,  
начальник ОУД и Д:
— Традиционно мы наводим 
чистоту на улице Черняховского 
до Добролюбова, и убираем 
улицу Культуры до пересечения 
с улицей Бумажников. 
На субботник вышли работники 
отделов, служб главных 
специалистов, поликлиники, 
цеха спортивных сооружений 
и ДК «Бумажник».  
Как и в прошлом году, активное 
участие по уборке территории 
принял наш Совет ветеранов 
и хор «Лейся, песня!». 
Мы благодарим работников 
автолесовозного цеха 
за помощь в погрузке мусора, 
автотранспортный цех 
за обеспечение необходимой 
техникой.
Спасибо всем работникам 
и ветеранам, участникам 
субботника!

На днях в редакцию с почтой 
пришёл свежий номер газеты 
«Родительская академия» 
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбум
пром», который рассказы
вает о занятиях воспитанников 
детских садов на тренажёрах
балансирах. И это было той 
самой ложкой к обеду! Так 
как неделя с 24 по 30 апреля 
объявлена краевым центром 
общественного здоровья и меди
цинской профилактики неделей 
знакомства с лучшими практи
ками укрепления здоровья.

Зачем же нужно умение дер
жать баланс? Почему стоит 
включить упражнения на баланс 
в комплексы утренней или про
изводственной гимнастики?

Баланс играет весомую роль 
для здоровья и жизни чело
века. По данным Росстата, 
44 % травм население получает 
в результате падения. Зачастую 
травмы в быту случаются по нео
сторожности и изза потери рав
новесия. Чтобы не получить 
неприятные последствия в виде 
ушибов и ссадин, следует нау
читься сохранять баланс.

ПОЛЬЗА УПРАЖНЕНИЙ 
НА БАЛАНС
 Улучшают координацию 

движений. Происходит это бла
годаря тренировке мозжечка: 
он отвечает за рефлекторные 
движения. 
 Улучшают умствен

ные способности: повышают 
сосредоточенность, умение 
концентрироваться. 
 Улучшают работу вести

булярного аппарата. Он нахо
дится во внутреннем ухе 
и подаёт в мозг информацию, 
касающуюся перемещения 
тела.
 Улучшают работу нерв

ной системы. 
 Укрепляют глубокие 

мышцыстабилизаторы. Раз
вивать эти мышцы обычными 
тренировками трудно. Распо
ложенные в глубине мускулы 
остаются слаборазвитыми. 
Упражнения на баланс позво
ляют добраться до них.
 Повышают стабиль ность 

позвоночника и суставов. Это 
связано как раз с тренировкой 
глубоких мышцстабилизаторов.

УПРАЖНЕНИЯ НА БАЛАНС
 ЦАПЛЯ.
Выполняется стоя, с закры

тыми глазами. Нужно согнуть 
одну ногу в колене и оторвать её 
от пола. Удерживая вертикаль
ное положение, стоять столько, 
сколько сможете. У нович
ков продолжительность обычно 
не превышает 10–20 секунд. 
Смените ногу.

Важно: глаза закрыты! Сразу 
же! Еще до того, как отрываете 
ногу от пола.
 НА ЦЫПОЧКАХ.
Встаньте ровно. Стопы вместе. 

Руки на поясе. Теперь закройте 
глаза! Постойте так 20 секунд 
и поднимитесь на носки. Реко
мендуется постоять на носочках 
с закрытыми глазами 15 секунд.
 ДРУГ ПЕРЕД ДРУГОМ.
Встаньте прямо. Руки на 

поясе. Стопы поставьте в одну 
линию «пятка к носку». Закройте 
глаза. Получилось выстоять 
20 секунд? Поменяйте ноги.

Важно! Нельзя переносить 
вес на ногу, стоящую впереди. 
Нельзя отрывать пятку от пола. 
Глаза закрыты!
 ГОЛОВУ НАЗАД.
Встаньте прямо. Стопы вме

сте. Руки на поясе. Подними
тесь на носки и запрокиньте 
голову назад максимально. 
Постойте так на носочках 
15 секунд. Глаза открыты!

А теперь закройте глаза. 
И попробуйте постоять 10 
секунд на носочках с запрокину
той головой.
 ЛАСТОЧКА.
Встаньте на одну ногу, руки — 

на поясе. Наклонитесь вперёд 
так, чтобы туловище было гори
зонтально полу. Вторая нога — 
вытянута по возможности тоже 
горизонтально полу. Обе ноги 
должны быть прямыми! Глаза — 
открыты. Стоим 20 секунд.

Если вам дается это упраж
нение легко, то попробуйте 
постоять с закрытыми глазами. 
Как ощущения?

Упрощенная версия упраж
нения: руки не на поясе, а в сто
роны — так легче удерживать 
баланс.

Балансируйте и будьте 
здоровы!

Анна Астрова
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ПРИГЛАШАЕМ!
5 мая — ДК «Бумажник» — 18:00 часов 
ПРАЗДНИЧНЫЙ КОНЦЕРТ, ПОСВЯЩЁННЫЙ ДНЮ ПОБЕДЫ 
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 Поздравляем!

 Бумажники путешествуют

ДА БУДУТ ШАХМАТЫ!

ВЕСНА – ВРЕМЯ НОВЫХ ПОБЕД

ИСТОРИЯ 
С ШОКОЛАДОМ
Самые активные ветераны-бумажники съездили 
на экскурсию в нашу краевую столицу - в Пермь. 
Пандемия коронавируса отступила. Многие 
ограничения сняты. Садово-огородные заботы ещё 
не взяли в плен своих тружеников. Апрельское солнце 
светит ярко. Значит можно и нужно побывать в новом 
интересном месте. 

25 апреля в музее 
АО «Соликамскбумпром» 
состоялись 
заключительные 
игры городского 
шахматного турнира 
под соответствующим 
названием «Апрель»  
среди ветеранов.

По инициативе профкома 
бумажников 26 апреля 
состоялись соревнования 
по гиревому спорту и 
легкоатлетическому 
кроссу среди работников 
АО «Соликамскбумпром» и 
ООО «Соликамская ТЭЦ».

После недолгих обсуждений 
выбрали поездку на Пермскую 
кондитерскую фабрику. Сладкое 
любят многие. И вот 19 апреля 
наша компания в 50 человек 
отправилась за впечатлениями. 

По прибытии на сладкую 
фабрику нас переодели в белые 
халаты, на голову — белые 
шапочки. И мы пошли смо
треть технологический процесс 
изготовления сладкой продук
ции. Жаль, нам не разрешили 
брать наши смартфоны. Цеха 
впечатлили, а музей кондитер
ской фабрики увлёк и развлёк. 
Фотостенды истории станов
ления предприятия, зелёный 
уголок, яркие фантики упако
вок, фотозоны с бутафорными 
атрибутами…

И, наконец, самый вкусный 
момент — мы в комнате, где 
нас угощают конфетами! Нам 
и с собой дали сладкие подарки. 
Но после мы всё же отправи
лись в магазин при фабрике, 
чтобы привезти гостинцы 
своим близким, детям, внукам, 
то, что больше всего понрави
лось на дегустации. 

А дальше нас ждал интер
активный музей «Россия — 
моя история». Вроде и в школе 
мы это изучали, и в исторических 
кинофильмах смотрели. Однако, 

увлекательный рассказ нашего 
экскурсовода мы слушали 
с удовольствием, хотя и были 
все немного уставшие, утом
лённые. Хотелось каждый зал, 
каждую интерактивную витрину 
рассмотреть подробно. Время 
пролетело незаметно. Чуть 
не опоздали на обед!

В кафе наш народ рассла
бился, стоял хороший гул 
обсуждений увиденного. Да, 
и многие встретились со сво
ими друзьями, с кем пересека
лись по рабочим делам в годы 
работы на бумкомбинате.

Дорога домой была очень 
весёлой. «Камчатка» всю 
дорогу развлекала нас замеча
тельными песнями. 

Впереди лето — прекрас
ное время для отдыха и поез
док. Желаем всем: и работаю
щим бумажникам, и ветеранам, 
незабываемых, ярких впечатле
ний и положительных эмоций 
от ваших увлечений и поездок. 
А мы начали уже строить новые 
планы поездок по родному 
краю, чтобы и другие ветераны 
смогли отвлечься от повседнев
ной суеты с пользой для души.

Надежда Шилкова, 
председатель Совета ветеранов 

АО «Соликамскбумпром».

Турнир стартовал 4 апреля. 
Игры проходили по вторникам. 
В каждой партии шла упорная 
борьба. При контроле времени 
15 минут на партию — не все 
игроки укладывались в этот вре
менной промежуток. В итоге всё 
решилось в последнем один
надцатом туре (турнир про
ходил по круговой системе 
при 12 участниках).

Первое место с результа
том 8 очков из 11 занял Юрий 
Михайлович Пискалов. На вто
ром месте с таким же резуль
татом оказался Николай 
Алексеевич Попов (места рас
пределились по дополнительному 

показателю — их личной 
встрече). Третье место у Ген
надия Александровича Мазу
нина — 7 1/2 очков. С резуль
татом 7 очков четвёртое место 
занял Алексей Петрович Тиунов.

Все призёры награждены 
грамотами городского коми
тета по физкультуре и спорту 
и памятными подарками от музея 
АО «Соликамскбумпром», кото

рые вручила заведующий музеем 
Найле Серверовна Музафарова. 

Вместе с окончанием апреля 
завершил свой сезон и шахмат
ный кружок. Ветеранышах
матисты ждут нового осеннего 
сезона.

Фёдор Широков, 
судья соревнований

СРЕДИ ЖЕНЩИН 
ПО ГИРЕВОМУ СПОРТУ 
ОДЕРЖАЛИ ПОБЕДУ:

1 место — Ольга Сергеевна 
Ванькова, ОГЭ
2 место — Мария Викто
ровна Никитина, ЦВС
3 место — Эльвира Арка
дьевна Драгайцева, ООО 
«Соликамская ТЭЦ»

СРЕДИ МУЖЧИН 
ПО ГИРЕВОМУ СПОРТУ 
ОДЕРЖАЛИ ПОБЕДУ:
 В весовой категории 
свыше 95 кг:
1 место — Александр Юрье
вич Рогов, БП №2
2 место — Евгений Ивано
вич Семиков, энергоцех
 В весовой категории до 95 кг:
1 место — Николай Ивано
вич Кувик, ЦВС

 В весовой категории до 85 
кг:
1 место — Станислав Юрье
вич Васюков, ОГМ
2 место — Павел Вла
димирович Мартынов, 
управление
3 место — Николай Сергее
вич Горбунов, БП №3
 В весовой категории до 73 
кг:
1 место — Михаил Евгенье
вич Щёткин, управление
2 место — Андрей Юрьевич 
Наумкин, ОГТ

В ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКОМ 
КРОССЕ ПОБЕДИЛИ:

1 место — Мария Викто
ровна Никитина, ЦВС
2 место — Елена Сергеевна 
Кибанова, ПКО
3 место — Наталья Вячесла
вовна Мызина, ОЛТК

1 место — Михаил Евгенье
вич Щёткин, управление
2 место — Сергей Анатолье
вич Шемчук, АЛЦ
3 место — Андрей Юрьевич 
Наумкин, ОГТ

Победители в категории до 85 кг

В программе: 
 вокальный коллектив «Апрель»
 театр-студия «Перемена»
 студия танца «Цветы»

Телефон: 4-75- 44. 
Цена билета: 100 руб.


